

Primera
Exposición Nacional del Libro

MUSEO MITRE - SAN MARTIN 336

JUNTA EJECUTIVA

Presidente

D. ENRIQUE LARRETA

Tesorero

D. ROMULO ZABALA

Secretario

D. SAMUEL GLUSBERG

Vocales:

D. ARTURO CANCELA - D. ARTURO CAPDEVILA

D. EZEQUIEL MARTINEZ ESTRADA

Y D. EVAR MÉNDEZ

Representante de los editores

D. ALFREDO P. DROCHI

Buenos Aires, 7 de agosto de 1928

Señor don José Carlos Mariátegui

Lima.

Muy estimado compañero:

Las noticias optimistas acerca de su curación me han llenado de alegría. Hace mucha falta que Ud. esté sano y en condiciones de escribir regularmente. Espero su libro de ensayos para antes de fin de año. Hace días le hice mandar ejemplares del libro de Henriquez Ureña. Creo que puede hallar algunos lectores en Lima. Si se anima a cargar con una cantidad mayor para el resto del Perú, pídamela y tendré mucho gusto en mandársela. Recibí los números de "Amauta" y el libro de Valcárcel. Muchas gracias por todo. Desgraciadamente "La Vida Literaria" se ha muerto en el primer número. Mejor dicho tuve que matarla porque el editor violó el contrato en vista de su éxito. He perdido lastimosamente 4 meses de trabajo y mil pesos en la aventura y eso para un hombre pobre es mucho. Pero creo haberme curado definitivamente de esta mfunesta manía de fundar periódicos. Sacaré "Babel" de cuando en cuando para la propaganda de la editorial. Nada más. Ahora estoy entregado a la organización de la Primera Exposición Nacional del Libro en Buenos Aires. Contamos con el apoyo del gobierno; pero como éste cesa en su mandato el 12 de octubre próximo, nos vemos en el caso de hacer la Exposición antes. No sé lo que resultará. La cuestión es ^{hacer una vez por} instituir la costumbre de hacerla anualmente. Le agradezco sus amables conceptos acerca de la Exposición de Mar del Plata. El ejemplo ha cundido en todas partes y se están

organizando exposiciones en Chile, España etc.

Estoy estudiando la manera de poder transportar la Exposición de Buenos Aires a algunos países americanos. Si se consigue el apoyo del próximo gobierno creo que será posible llevar los libros argentinos al Perú, Cuba, Méjico, etc.

Le mandé a Frank su artículo sobre "España Virgen". Sé que él le escribió pidiéndole que no reprodujera sus artículos de La Nueva República. Estaban muy mal traducidos y llenos de equivocaciones. Es una lástima, porque Frank está con miedo de que la traducción de "Nuestra América" sea mala. Yo le aseguré que Garro se está esmerando en hacerla lo más correcta posible. Pero ahora resulta que tampoco tengo noticias de Garro desde hace más de tres meses. Esperaré un tiempo más y de no recibir noticias de él buscaré otro traductor porque quiero que ese libro se encuentre en las librerías cuando llegue Frank a Bs.As. No sé todavía cuando será. Seguramente en marzo o abril del año próximo.

De Sabogal no he sabido nada. Intentaré averiguar si ha estado aquí. Creo que no. Me parece que dejó contestados todos los puntos de su carta. Hasta la próxima, pues. Mientras, le estrecho la mano muy cordialmente. Suyo admirador y amigo.

